



大城 節子 議員

ゆうなホールについて

ゆうなホールのトイレは、ホール側に洋式2、和式2、反対側に洋式2、和式2の計8つです。コロナが収束し、ナビーズコーラスの30周年メモリアルコンサートを皮切りに、うんなカラオケチャリティー公演、文化祭、沖縄芝居と沢山の皆様にご来場いただきました。トイレ休憩は、和式トイレは敬遠され、洋式トイレの前は、長蛇の列でした。トイレ休憩から戻って来た人達から、このトイレどうにかならぬのかと不満の声がありました。現在の和式トイレを早急に洋式トイレに改修してもらえないか。そしてトイレを増設してもらえないか。当局の見解を伺う。

答 商工観光課長（親泊誠）

ふれあい体験学習センターのトイレについて、イベント開催時などにおいて、



佐渡山 明 議員

恩納村の行政運営について

去年まで村の議選監査委員を4年間務めさせていただきました。その任期中に特別職の三役を含め、村職員の事件、事故、損害賠償などの報告が上がってこないのはいかなるものかと、都合2回ほど述べました。オープンに報告が上がってくるのが当然であり、逆に報告そのものを議会や村民に隠して内部処理を行う風潮は、村職員を委縮させ行政事務を行う上でプラスになり得る効果は何もない。また、監査委員を退任する直前にも私の思いを伝えましたが、現在まで報告はありません。トップである村長には、透明性の高い行政運営を行っていただきたい。一般質問を通告いたしました。間違いや過ちなどのヒューマンエラーは人間として誰でも起こり得ることです。隠す必要は何もないし、あつ

て、女性トイレが混雑することを確認しています。増設については、現段階で具体的な検討には至っていませんが、改修については、次年度に予算計上を検討しています。



带状疱疹のワクチン接種について

私は一人暮らしの姉が带状疱疹になり看病が大変だったので、带状疱疹のワクチンがある事を聞いてすぐ接種しました。ワクチンは4年から5年有効だそうですが、その後は間隔を置いて接種する必要があります。50歳以上の方は、带状疱疹に対する認識が薄いと思います。今はワクチン接種が50歳以上となっており、今一度病気の大きさを啓発しワクチン接種のきっかけをつくる意味でもワクチンを無料接種できないか、当局の見解を伺う。

てはならないことです。そこで恩納村の行政運営における透明性とは何かを伺う。

答 総務課長（宮平寛）

行政における透明性とは、行政機関における活動が住民に対してオープンで、住民がその活動を監視、評価することができる状態を指しています。透明性は行政の公平性、効率性、民主性の確保のため不可欠なものであると考えています。

質 皆様は地方自治法や条例を基に職務を行っています。その自治法の180条は専決処分です。これまでこの専決処分に照らし合わせて報告義務違反だと考えますが、なぜ報告をされてこなかったのか。

答 総務課長（宮平寛）

本日に認識不足であります。これに對しましては大変申し訳なく思っています。おわびを申し上げます。今後はきちんち対応していきたいと考えています。

質 例えば沖縄市は20数年前から、名護市も20年以上前から報告しています。起こり得る事案に対し予防策、改善策について教えてください。

答 健康保険課長（新里勝弘）

带状疱疹のワクチンを無料で接種できないかという提案ですが、財政的な問題もあります。今50歳から任意接種を開始できるという事ですのでワクチンを打つ機会を村民に自覚していただく為にも、村民の負担がない方法で接種助成できないか検討し新年度予算で説明したいと考えています。

ペットボトルの回収について

ペットボトルはラベルやキャップが外され透明な袋に入っていれば資源ごみと分かるほど分別されています。たまに透明の袋に入れて出され取り残されている時もあります。村の正しいごみの分け方、出し方の冊子に指定袋以外で出すと収集しませんと書かれています。が、同時にごみの減量化、資源化に努めましょうと書かれています。ペットボトルはプラスチックのごみで燃えるごみとして出すこともできますが、分別すれば資源ごみです。しかし指定のごみ袋に入れてないと回収されず、燃えるごみとして処理されています。なぜ透明の袋ではいけないのか。隣村では透明の袋でも回収しています。当局の見解を伺う。

答 総務課長（宮平寛）

議員からの一般質問、庁舎内で職員も聞いていると思います。そういう意味では認識の統一というのは図られると考えています。透明性、公平性も含めて、村民に対してもそういう情報を共有することが重要だと認識していますので、しっかりと報告していきたいです。

提 最後に3年前、長浜村長はこの本会議場で、ある議員の質問に對しまして守秘義務という言葉を使い質問を止めました。そのことは行政事務を取りまとめるトップとして、明らかに間違えていた。秘密会議、もしくは名前が公表されることで損害や名誉棄損に限り守秘義務が課せられます。くれぐれもそのことに留意され、村政のかじ取りを取っていただきたいと思えます。実は今回、行政運営についての質問を行うか迷っておりましたが、役場全体を見てもそれはよくないことであり、以前には監査委員として意見を述べても報告が上がってこない状態であれば、村職員のためにも一般質問で正すことが最善であるという思いから質問に踏み切りました。特に近年は企業、組織、団体などのガバナンスの強化が叫ばれています。マスコミでは毎日のように、芸能プロダクションの隠れいによる被害の拡

答 村民課長（山城達也）

資源ごみのペットボトルも村指定のごみ袋を採用しています。ごみの処理は、うるま市にある中部北環境衛生組合で共同で行っており袋からペットボトルを回収する際は機械的に行っていることから、破りにくい袋では対応できません。透明の袋で回収している自治体は、回収業者が手作業で、ごみ袋から出して手作業で処理を行っていることを伺っています。

投書箱、私の声について

質 私の声という投書箱が設置されていますが年間の投書、内容についてどのように協議され反映されているのか伺う。

答 総務課長（宮平寛）

投書は、毎年数件です。内容は燃えるごみ、燃えないごみの収集日を分けてほしい、ピロティの電球が汚れているので掃除してほしい、役場前の看板の表現がおかしいとかの投書がありました。内容については、総務を通して村長まで供覧し、内容によって各課に対応を依頼している状況です。



恩納村役場

※用語の説明 「専決処分」 本来は議会の権限である事項を、首長が代わって処分すること。専決処分をした場合は、長は議会に報告する義務がある。

大、大学統治の在り方や政治団体の金銭処理の問題など、全て内部での隠ぺい体質が事を大きくしています。本村においても、つい先だっただけに会計検査院による補助金の返還命令があった仲泊公民館の左官工事と防水工事の件は、これから議会の委員会ではっきりしてくると思います。建設現場において恐らく隠ぺいがあったのではないかと、このことを疑義しております。役場内におきましては透明性の高い事務処理を行っていただき、職員が伸び伸びと業務をこなすことにより村民ファーストの行政サービスが提供できることを願ってやみません。